Keimende Ideen und blühende Projekte
Hochbeete bauen, Parkplätze umfunktionieren, Plastikflaschen ersetzen: Zum Abschluss des LOCAL-Projekts reisten Jugendliche aus Schaan/FL mit dem Zug nach Maribor, Slowenien, und präsentierten dort ihre Aktionen für einen nachhaltigeren Lebensstil.
Für mehr Nachhaltigkeit sensibilisieren und eigene Projekte umsetzen: Zum Abschluss des Projekts LOCAL (Low Carbon Alpine Lifestyle) trafen sich am Wochenende in Maribor Jugendliche aus Liechtenstein und Slowenien und stellten dort die Ergebnisse ihrer lokalen Aktionen vor. Im Jugendtreff Schaan haben die Jugendlichen Hochbeete gebaut und mit einer Veranstaltung auf nachhaltige Ernährung aufmerksam gemacht. Im Jugendzentrum Idrija verwandelten die jungen Leute einen Parkplatz für einen Tag in einen Spielplatz und sensibilisierten so für nachhaltige Mobilität. In Gymnasium Tolmin legten sie einen vertikalen Garten an und bestellten wiederverwendbare, selbst gestaltete Wasserflaschen für die ganze Schule.  
Mit dem Projekt LOCAL setzen sich der Jugendtreff in Schaan, Gymnasium Tolmin und Jugendzentrum Idrija, der Verein Alpenstadt des Jahres und CIPRA International für mehr Jugendbeteiligung in der Gemeinde ein und förderten gleichzeitig ein nachhaltiges Bewusstsein. Bei einem ersten internationalen Treffen im Januar 2019 in Schaan, hatten die junge Leute erste Ideen entwickelt und arbeiteten während im Sommer an der Umsetzung. 
Bei dem Treffen in Slowenien führte jede Gruppe ein Kurztheater zu ihren Aktivitäten auf und tauschten sich anschliessend über ihre Erfahrung aus. Des Weiteren erhielten die Teilnehmenden einen Einblick in die Jugendarbeit und besichtigten die urbanen Gärten von Maribor. Am Abend entzündeten sie ein Feuer unter dem Sternenhimmel und liessen das Projekt in gemütlicher Runde ausklingen. Sandra Fausch, Projektleiterin von CIPRA International, freut sich über den Einsatz: «Es ist schön zu sehen, wie junge Menschen die Initiative ergreifen, um Veränderungen herbeizuführen. Ein eigenes Projekt zu starten ist wie einen kleinen Samen zu pflanzen, aus dem etwas Grösseres wachsen kann, der aber auch Pflege braucht.» 
Das Projekt LOCAL wurde von der LLB Zukunftsstiftung, der LIFE Klimastiftung und Erasmus+ finanziert.


Germinating ideas and flourishing projects
Building raised beds, converting parking spaces, replacing plastic bottles: At the end of the LOCAL project, young people from Schaan/FL, Tolmin/SI and Idrija/SI travelled by train to Maribor, Slovenia, where they presented their activities for a more sustainable lifestyle.
Raising awareness for more sustainability and implementing their own projects: At the end of the LOCAL (Low Carbon Alpine Lifestyle) project, young people from Liechtenstein and Slovenia met in Maribor at the weekend to present the results of their local activities. In Schaan Youth Centre, the young people built raised beds and held an event to draw attention to sustainable nutrition. In the Idrija youth centre, the young people transformed a car park into a playground for a day, thus raising awareness on sustainable mobility. In Grammar school Tolmin, they created a vertical garden and ordered reusable, self-designed glass water bottles for the whole school.  
With the LOCAL Project, the Schaan Youth Centre and the Alpine Town of the Year Tolmin, together with the Idrija Youth Centre, the Alpine Town of the Year Association and CIPRA International, are working to increase youth participation in the municipality and at the same time promote awareness on sustainable lifestyles. During the first international meeting in Schaan in January 2019, the young people had developed initial ideas and worked on their implementation during the summer. 
At the meeting in Slovenia, each group performed a short theatre play about their activities and then shared their experiences. The participants also got an insight into youth work and visited the urban gardens of Maribor. In the evening they lit a fire under the starry sky and finished the project in a relaxed atmosphere. Sandra Fausch, project manager at CIPRA International, is delighted with the commitment: "It is wonderful to see how young people take the initiative to bring about change. Starting your own project is like planting a small seed from which something bigger can grow, but which also needs care". 
The LOCAL project was financed by the LLB Future Foundation, the LIFE Climate Foundation and Erasmus+.



Kaljenje idej in cvetoči projekti
Gradnja dvignjenih gredic, sprememba namembnosti parkirnih mest, zamenjava plastičnih steklenic: Na koncu projekta LOCAL so se mladi iz Tolmina / SI, Idrije / SI in Schaana / FL na trajnsotni načim odpeljali v CŠOD Škorpijon pri Mariboru, kjer so predstavili svoje dejavnosti za več trajnostni življenjski slog.
Ozaveščanje o bolj trajnosti in izvajanje lastnih projektov: Ob koncu projekta LOCAL (Low Carbon Alpine Lifestyle) so se mladi iz Slovenije in Lihtenštajna čez vikend srečali v Mariboru, da bi predstavili rezultate svojih lokalnih dejavnosti. V Mladinskem centru Popcorn iz Schaan-a so mladi postavili dvignjene gredice in priredili dogodek, s katerim so opozorili na trajnostno prehrano. V Mladinskem centru Idrija so mladi za en dan spremenili parkirišče v igrišče in tako ozaveščali o trajnostni mobilnosti. V gimnaziji Tolmin so ustvarili navpični vrt in za celotno šolo naročili samo-oblikovane steklenice za vodo za večkratno uporabo.
S projektom LOCAL si Mladinski center v Schaanu, gimnazija Tolmin, skupaj z Mladinskim centrom Idrija, Društvom Alpsko mesto leta in CIPRA International prizadevajo za povečanje udeležbe mladih v občini in hkrati spodbujati ozaveščenost o trajnostnem načinu življenja. Med prvim mednarodnim srečanjem v Schaanu januarja 2019 so mladi razvili začetne ideje in poleti delali na njihovi izvedbi.
Na srečanju v Sloveniji je vsaka skupina uprizorila kratko gledališko predstavo o svojih dejavnostih in nato delila svoje izkušnje. Udeleženci so dobili tudi vpogled v mladinsko delo in obiskali mestne vrtove Maribora. Zvečer so prižgali ogenj pod zvezdnatim nebom in projekt zaključili v sproščenem vzdušju. Sandra Fausch, vodja projektov pri CIPRA International, je nad partnerstvom navdušena: "Čudovito je videti, kako mladi prevzemajo pobudo za spremembe. Začeti lasten projekt je kot saditi majhno seme, iz katerega lahko zraste nekaj večjega, vendar je potrebna tudi nadaljnja nega ".
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